

MARTXOAK 14.

GARA GEHIGARRIA



MAS KO TAK

Argazkia: Gorka Rubio | FOKU



ānimq

Animalien erraustegia eta
agurtzeko zerbitzua

Esaten dute katuek zazpi bizitza dituztela eta txakurrek gure etapa onenetan laguntzen gaituztela. Baino badago denborak gainditzen ez duen zerbait: **beti partekatuko dugun lotura.**

Animan, agur pertsonalizatuak eskaintzen ditugu lotzen gaituen lotura amaigabe hori ohoratzeko. Errespetu, ardura eta xehetasun paregabeekin, azken agur hori **maitasunez eta oroinmenez beteriko omenaldi bihurtzen dugu.**

628 15 49 39

Pol. Ind. Txirrita-Maleo, Nave 5, 20100 Errenerteria - Gipuzkoa

@animacrematorio / www.animacrematorio.com

Los veterinarios luchan por poder atender adecuadamente a sus pacientes peludos

Nagore BELASTEGI | DONOSTIA

El 2 de enero entró en vigor el Real Decreto 666/2023 que, entre otras cosas, obliga a los veterinarios a comunicar qué antibiótico prescriben a los animales de compañía que atienden, mediante el servicio PresVet, siguiendo a una normativa europea aprobada en 2018 en respuesta a la preocupación del sector sanitario por la resistencia a los antibióticos que se desarrolla cuando hay una exposición continua.

Aunque la ley provenga de ese reglamento europeo, el Estado español ha decidido aplicarla añadiendo aún más restricciones que perjudican a los animales, y también a los profesionales al añadirles carga burocrática.

Los veterinarios nos están contentos con esta nueva ley, pues consideran que no tienen libertad a la hora de tratar a sus pacientes. Conocida como Ley de Medicamentos Veterinarios, los profesionales indican que esta pone en peligro la vida de las mascotas en situaciones urgentes. Ya pasó en Galicia: una perra llamada Selva murió por una sepsis al no administrarle a tiempo el tratamiento adecuado debido a las restricciones que impone la ley, que también obliga a realizar un cultivo previo para justificar el uso del medicamento.

Los veterinarios que no respeten la ley se enfrentan, además, a multas cuantiosas. Por todo ello, se ha generado mucha preocupación en el sector y piden que la ley sea

Una ley estatal que entró en vigor en enero frena las actuaciones de los veterinarios a la hora de prescribir fármacos a las mascotas.

Por el bienestar animal, los profesionales han salido a la calle.



Una de las protestas de los profesionales del sector veterinario, el pasado día 5. Fernando SÁNCHEZ | EUROPA PRESS

derogada o modificada, al considerar que no se ha contado con su criterio profesional.

Paros para protestar

«Como veterinarios, no concebimos tratar a nuestros pacientes siguiendo una norma que limita nuestro ejercicio profesional», comentaba el Centro Veterinario Algorta en

redes sociales, «no podemos prescribir solo por fichas técnicas, queremos poder hacerlo por evidencia científica, sin tener que escribir la justificación en cada ficha clínica del paciente».

Así, el 5 de marzo las clínicas veterinarias de Euskal Herria se sumaron a un paro convocado a nivel estatal que

protestó contra las «sanciones abusivas», el 21% de IVA que se les aplica y el RD 666/2023. Juntos reivindicaron poder recetar sin barreras y usar responsablemente los antibióticos y medicamentos, pues no son «sanitarios de segunda». «La salud animal es la salud de todos», manifestaron en su concentración en Madrid.

En la protesta pidieron una moratoria en la obligación de notificación de las prescripciones. PresVet se considera un mecanismo rígido e ineficaz, frente al ya existente sistema ESUAVet para la vigilancia del consumo de estos medicamentos. Por ello, los profesionales solicitan tiempo para evaluar su viabilidad y operatividad antes de su implementación obligatoria.

Otro de los puntos de la reivindicación fue la restricción injustificada en el acceso a tratamientos para los animales, lo que compromete su estado sanitario, su bienestar y, en consecuencia, la Salud Pública. La profesión veterinaria insiste en que las decisiones sobre la salud animal deben ser tomadas por veterinarios y no estar sujetas a criterios administrativos.

Asimismo, exigieron la derogación del régimen sancionador asociado a las notificaciones a PresVet. En su lugar, se propone un nuevo sistema que garantice la proporcionalidad de las sanciones, evitando penalizaciones desproporcionadas para los profesionales.

Además, los veterinarios reivindican la habilitación legal para la venta al por menor de medicamentos destinados a los animales bajo su cuidado, un sistema que ya funciona con éxito en la mayoría de los países de la UE. También solicitaron la reducción del IVA en los servicios veterinarios, actualmente del 21%, para facilitar el acceso a los tratamientos y garantizar la salud y el bienestar animal.

Posibilidad de elegir urnas personalizadas y biodegradables.

- 01. Cremaciones individuales y colectivas.

- 02. Posibilidad de presenciar el acto en su sala especialmente acondicionada.

- 03. Certificados de cremación.

- 04. Recogida de la mascota y entrega de cenizas.



Mikel Arozamea Bidea, 5.
20115 ERGOBIA (Astigarraga)
T 943 334 299 / M 629 320 264
www.betizurekin.com

ZOO CAN
PRODUCTOS,
ACCESORIOS Y
ALIMENTACIÓN
para
MASCOTAS

BERMINGHAM KALEA 12,
GROS. DONOSTIA
943 325 591

Extra de mimos y belleza para nuestros amigos caninos

Cada vez hay más conciencia de los cuidados que debemos prestar a nuestras mascotas. Cuando estas viven en casa, la importancia a la higiene es aún mayor. Por ello, para mantener a nuestros perros bonitos, limpios y con aspecto saludable, existen las peluquerías caninas como Wau Wau, de Zarautz.

REPORTAJE

N.B. | DONOSTIA

Si tienes una mascota sabes lo complicado que puede ser bañarla. Saltan y se sacuden, y podemos terminar haciéndoles daño a ellos y lastimándonos nosotras. Por ello, existen centros especializados en bañar a las mascotas, además de acicalarlas dejándolas impecables tras un corte de uñas y de pelo. Y sin estrés para los peludos, pues los profesionales saben cómo tratarlos para que disfruten de ese momento.

Marcelo Viera es uno de esos profesionales, que se dedica a acicalar mascotas en su establecimiento Wau Wau de Zarautz. Su clientela suele ser canina, sobre todo, aunque también atiende a gatos «mientras se dejen». «Tenemos gatos un poco revoltosos y estaba pensando en quitar ese servicio, pero las clientes me lo piden», asegura el peluquero.

Aunque los felinos sean difíciles, hay razas que necesitan más cuidado que otras. «Las de pelo largo que tienen

mucho lana se anudan muy fácil, y se les hace una placa de pelo que cuando quieras desenredarla parecen un armadillo. La semana pasada me vino uno que tenía como un caparazón de nudos. Eso hay que sanearlo, no se puede hacer otra cosa. Hay que rajarlo», comenta.

La especialidad de Wau Wau son los perros, a los que bañan, acicalan y peinan según la raza. «Se pueden hacer los cortes como quieran los dueños, pero intentamos hacer el corte correspondiente de cada raza, según el estándar de los campeonatos de belleza», cuenta.

Si el perro en cuestión no tiene raza, intentan que quede lo más bonito posible, que el perro resalte de una u otra manera. «También intentamos que sea práctico para el dueño. No puede ser que busquemos un corte bonito pero con el pelo largo, si ese cliente no me lo va a traer en pocos meses, porque si no cuando venga ese perro va a venir muy anudado y va a ser un sufrimiento», manifiesta Viera. De hecho, aunque cada



Dos clientes de la peluquería Wau Wau de Zarautz poniéndose guapos en manos de Marcelo y un alumno suyo. En Wau Wau imparten clases de peluquería canina para formar profesionales.
Gorka RUBIO | FOKU

cliente decide cuándo llevar a sus mascotas a la peluquería, el experto recomienda no exceder los dos meses, especialmente en esas razas con tendencia a los nudos, como los caniches.

CHAMPÚ Y MASCARILLA
Cuando llega un cliente, lo primero que hacen es cepillarle para abrir los nudos. Luego pasa a la bañera, donde lo bañan con champú hidratante o vitalizante, dependiendo de si buscan hidratación o volumen, y terminan con una mascarilla adecuada a cada perro. Por ejemplo, en el caso de un maltés o un yorkshire, utilizan una de keratina que alisa la fibra e hidrata el manto, algo necesario para realizar el corte posterior.

Una vez lavado, cepillan bien el pelo para que quede planchado y colocado donde debe, y se procede al corte. Dentro del servicio de baño les cortan las uñas y les lavan las orejas y los genitales.

Todos los productos que utilizan están a la venta, y tienen bastante éxito pues los clientes se dan cuenta de que los perros salen oliendo muy bien, y quieren lo mismo para casa. En ese sentido, Viera apunta que es importante bañarlos también en casa, cada una o dos semanas. «Antes se decía que a los perros no había que bañarlos y eso era porque no había cosmética específica. Ahora está diseñada para ellos, con su PH, y los podemos bañar cada semana», asegura Viera.

Santu Iturri 7. ZARAUTZ · 943 05 47 95 · wauwauaccesorios@gmail.com

N.B. | DONOSTIA

Oporretara joaten garenean, batzuetan posible da txakurra gurekin eramatea, baina beste batzuetan ez –urrutira bagoaz, animaliarentzat estresagarria bada edo etxe edo ostattuak animaliak onartzen ez baditu–, eta horretarako Euskal Herrian baditugu txakurrak, katuak edo bestelako maskotak zaintzen dituzten ostattuak. Beraiek guk bezain ongi zaintzeaz arduratzen dira, kanpoan gauden bitartean pozik eta ondo egon daitezen.

Horiez gain, ordea, bada egungo bizimoduarekin bat egiten duen beste zerbitzu bat, agian txakur-jabeen artean hain ezaguna ez dena. Txakur-zaindegiez ari gara; alegia, lanean ari garen bitartean txakurrak zaintzen dituzten espazioez. Katuak lasai gelditzen dira etxeen eta nahigo izaten dute bakean uztea. Txakurrei, aldiz, antsietatea sortzen zaie etxetik ateratzen garenean, ez garela itzuliko uste baitute, nahiz eta egunero lanera joan eta itzultzen garen.

Batzuek segurtasun kamerak jartzen dituzte etxeen txakurra ondo dagoela ziurtatzeko, baina animalia batzuentzat hori ez da nahikoa. Hala, txakur-zaindegiek aukera ematen dute txakurra zaindua egoteko gu lanean gauzen bitartean.

Audituen arabera, txakur-zaindegi hauek badituzte zenbait abantaila. Batetik, beste txakurrekin sozializatzen dute. Tamaina, arraza eta adin desberdinako txakurrak elkartzen dira espazio kontrolatu batean, eta elkarren artean komunikatzen ikasten dute.

Ariketa fisikoa ere egiten dute, jolasean edo paseoak ematen. Antsietatea murrizten zaie ez daudelako bakkariak, eta edozein arazo dutela ere, beti dago profesional bat haiei begira.

Bestalde, errutina bat sortzen zaie, jabeek lanean ez daudenean jarraitu ahal dute-

Txakur-zaindegia, sozializatzeko eta zainduak egoteko lekua

Txakur batzuek gaizki pasatzen dute etxeen bakarrik gelditzen diren bakoitzean, jabea inoiz itzuliko ez balitz beza. Jabeak, berri, ez dira lasai egoten euren maskota egoera horretan utzita. Arazo hori konpontzeko bide bat dira txakur-zaindegia.



Iñigo de Andres eta Amaia Beracero, hiru txakur-bezerorekin. Jon URBE | FOKU

na, eta horrela txakurrek egunero berdina egiten dute, haienatz ez baita existitzen astebururik. Audituen arabera, horrek guztiak ondorio positiboak ditu ondoren etxeen izango duten jarreran.

Hala ere, txakurren jabeek euren maskotak zaindegi batera eramateko arrazoi nagusia

lasaitasuna da. Ez dute kezkatu beharrik txakurrari zerbaiz gertatu ote zaion.

2024ko abenduan Donostian lehen txakur-zaindegia zabaldu zuten Iñigo de Andres eta Amaia Beracero heitzai-leek, Igaran. Bertako industrialdean enpresa ugari daude eta langileek zuzenean uzten

dituzte bertan txakurrak laneera sartu aurretik, eta ateratzean jaso. «Proiektua txakurrei diegu maitasunagatik jaio zen, eta animalien ongizatearen alde egiteko asmoz. Lehen nuen lanarekin nire txakurra ordu asko gelditu behar izaten zen etxeen bakkariak», aipatu du De Andresek.

Donostiatik zein Gipuzkoako zenbait tokitatik eramaten dizkiote txakurrak. «Bezero zoragarriak ditut. Nabari da euren txakurren ongizateaz asko kezkatzen direla. Sensibilitate handia dute eta animaliekiko kontzientziadunak dira», esan du bere bezeroen profilaz. Txakurrei dagokienez, denetik dute. «Tamaínak berdin du. Gerta daiteke txikiak saltoka aritzea, eta handiak oso lasaiak izatea eta alfonbra bat bezala egotea», esan du barrez.

Espazioa lasaia da, txakurrrak ez urduritzeko. Kalera ematen duen leiohan binilo bat jarrita dute, argitasuna sartzeko baina txakurrek kanpokoa ez ikusteko. Musika ere jartzen diete, zaratekin ez aztoratzeko.

Dogetxeen ordu gutxi batzuez edo egun osoan geldi daitezke, aukeratutako tarifaren arabera. Egunean bi paseo txanda egiten dituzte, goizez eta arratsaldez, eta banaka zein binaka ateratzen dituzte. Barruan denek batera jolasten dute espresuki prestatu duten espazio batean. Hiru esparrutan banatuta dago: jolasei es-kainitakoa, atseden hartzeko lekua, eta txakur txikien eta lasaien zona. 25 txakur izateko baimena badute ere, 8-12 egoten dira aldi berean.

Janariari dagokionez, normalean ez dute bertan jaten, baina posible da haien elikatzea, jabeak hala eskatzen badie. «Txakurraren ohituren arabera izaten da. Normalean, goizean eta gauean jaten dute, etxeen. Baina gaztetxoek hiru aldiz jan behar badute, guk ematen diegu otordu bat, jabeek ekarritako janaria edo hemen duguna», kontatu du.

Plan desberdinak dituztenez, hilabeteko planaren barruan bi astean behin bainua ematen diete txakurrei. «Ileapaindegi zerbitzua ere eskaintzen dugu, baina aparte doa –esan du hezitzaleak–. Zerbitzu hori erabili ahal izateko ez dute zertan zaindegiko bezeroak izan; edonork ekar dezake bere txakurra».

Zure lagunik
lehialena
zaintzeko
guztia eta
gehiago

- Animalien zaintzan espezializatuta gaude eta zure zalantzak argituko ditugu, aholku profesionala eskainiz.
- Animalien osasunerako zoosanitarioak.
- Elikadura eskaintza zabala.
- Armesak, korreak, garraiorako kutxak, etxetxoak...

